

Revisa nuestras 11 #PrioridadesParaLaNiñez

Desde la sociedad civil, ponemos a disposición nuestra experiencia y conocimiento para actuar como un actor clave en el diseño, implementación y evaluación de políticas y soluciones que mejoren efectivamente la calidad de vida de niñas y niños.



Colabora:



Organizan:



1

Impulsar un Plan Nacional de Superación de la Pobreza Infantil

Reducir sostenidamente la pobreza infantil al 2030, mediante un Plan Nacional de Superación de la Pobreza Infantil que combine transferencias monetarias directas, garantía de acceso a prestaciones sociales y un sistema público de monitoreo que incluya medidas específicas de pobreza infantil.

2

Priorizar políticas de salud mental infantil

Aumentar la inversión en salud mental infantil, garantizando la detección temprana en jardines infantiles y escuelas, la prevención comunitaria y el acceso a servicios especializados para todas las niñas y todos los niños. Asegurar que cada comuna cuente con programas de atención oportuna y de calidad, e incorporar dispositivos especializados y prioritarios para quienes se encuentran en el sistema de protección.



3

Avanzar en el aumento de las coberturas en educación inicial

Avanzar hacia la universalización de la educación inicial de calidad, estableciendo un plan para garantizar cobertura total, financiamiento basal equitativo para todos los centros educativos independiente de su sostenedor (VTF y AD de Junji y Fundación Integra) y estándares únicos de calidad en todos los tipos de dependencia.

4

Asegurar el aprendizaje lector

Asegurar que todas las niñas y niños en Chile comprendan lo que lean antes de finalizar 2º básico, fortaleciendo las políticas públicas de lectura temprana, promoviendo la participación activa de las familias, aplicando metodologías pedagógicas efectivas, implementando un monitoreo y diagnóstico nacional del progreso lector y entregando nivelación y acompañamiento a los estudiantes con rezago.

5

Impulsar un plan para reducir el ausentismo y la desvinculación escolar

Prevenir la desvinculación escolar y reducir el ausentismo grave, mediante el fortalecimiento de las estrategias de seguimiento y monitoreo de la asistencia, la implementación de alertas tempranas y acciones de apoyo y acompañamiento a estudiantes en riesgo de abandono, y el desarrollo y fortalecimiento del reingreso educativo para niños, niñas y adolescentes que han interrumpido su trayectoria educativa.

6

Priorizar la convivencia escolar y el bienestar en las comunidades educativas

Fortalecer la convivencia escolar y el bienestar de niños, niñas y adolescentes en sus comunidades educativas, desde un enfoque formativo, mediante la implementación de estrategias intersectoriales que aborden la salud mental, la violencia escolar y la creciente diversidad de estudiantes que integran las salas de clases.

7

Plan de fortalecimiento y revalorización de la profesión docente

Instalar y fortalecer estrategias de formación docente, inicial y continua, coherentes con los desafíos actuales del aula y el sistema educativo, que permitan a educadores, técnicos y docentes diversificar sus prácticas pedagógicas. Además, es fundamental avanzar en garantizar condiciones laborales adecuadas y avanzar en un mayor reconocimiento profesional y social para los y las trabajadoras de la educación.

8

Impulsar una política de prevención de la violencia infantil

Diseñar e implementar una política nacional integral de prevención y respuesta frente a la violencia hacia niñas y niños, orientada a disminuir los ingresos al sistema de cuidados alternativos. La estrategia debe articular prevención comunitaria, seguridad y recuperación de entornos, apoyo familiar y de salud mental a cuidadores y fortalecimiento de la parentalidad positiva, junto con campañas comunicacionales y educación en establecimientos educacionales y de salud sobre los efectos de la violencia y las vías de acompañamiento disponibles.

9

Fortalecer programas de apoyo a las familias en la crianza y los cuidados

Avanzar hacia la garantía de un acceso universal a programas de apoyo a la crianza, fortalecimiento de competencias y habilidades parentales y servicios de cuidado infantil, consolidando el Subsistema Chile Crece Más y ampliando la cobertura de iniciativas como “Lazos”, “4 a 7” y “Nadie es Perfecto”, como mecanismos claves para el desarrollo integral de niñas y niños y el fortalecimiento de las familias.



10

Incorporar mejoras al sistema de cuidado alternativo

Poner fin a la sobreocupación en las residencias de cuidado alternativo, ampliando, especializando y diversificando la oferta, establecimiento un financiamiento basal por niño(a) independiente de por quién sean atendidos (OCAS o Administración directa), y fortaleciendo el acogimiento familiar.

11

Continuar la implementación del Sistema de Protección a la Niñez

Continuar con la Implementación de la Ley de Garantías y consolidar una gobernanza intersectorial robusta y vinculante para la infancia, que articule a todos los ministerios, gobiernos regionales y municipios en torno a metas comunes y un presupuesto consolidado, y fortaleciendo las Oficinas Locales de la Niñez.

